

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**“TREN MAYA”: VIOLENTA MANTO ACUÍFERO, ADVIERTEN ACTIVISTAS; SI COLAPSA COMO LÍNEA 12 DEL METRO, “¿QUIÉN ES EL RESPONSABLE?”**

Con el desaire presidencial para una reunión que tenían previsto en Palacio Nacional, los activistas por la protección de la selva maya y sus mantos acuíferos, se conformaron con acudir a Cámara de Senadores, con el bloque opositor, quienes los escucharon en sus observaciones del controversial proyecto, y luego, ofrecer conferencia de prensa.

Sinceros, sin ambages, los ciudadanos que advierten de graves daños ambientales por una de las obras emblemáticas del presidente Andrés Manuel López Obrador, ofrecieron conferencia de prensa, luego de reunirse con legisladores adversarios de Morena y de su jefe máximo.

De esa manera, activistas de la iniciativa, “#SélvameDelTren”, hablaron ante los medios.

Senadora, Verónica Delgadillo García -MC-, presentó a los defensores de la selva maya y sus mantos acuíferos, que no quiso escuchar el mandatario:

“Ante las negativas del Presidente de la República a tener un diálogo y cerrar las puertas del Palacio de Gobierno a las activistas y los activistas para hablar sobre el Tren Maya, el Senado, le abre las puertas a todas y todos ellos, porque merecen ser escuchados”.

Abrió ronda de intervenciones, Gema Santana, quien tras lamentar negativa del Ejecutivo Federal, para llevar a cabo diálogo respetuoso, y acuerdos para preservar el acuífero maya, ponderó que es una reserva de agua, la más importante de nuestro país y la más larga de toda Latinoamérica, “en plena crisis hídrica, no nos podemos permitir eliminar este acuífero, llenarlo de cemento y de pilotes”.

Acuso: el proyecto, no refleja ningún estudio ambiental, lo único que piden.

“No estamos diciendo que estamos en contra del Tren, queremos que las cosas se hagan bien, queremos los estudios ambientales geológicos, el proyecto ejecutivo del tramo cinco y sin duda, la consulta”, aclaró.



-“Es muy importante que se hagan las cosas bien, porque nos va a costar a todos, que el Presidente no escuche y no nos entregue su gobierno, todos estos estudios; es una alerta, porque si no hay una apertura al diálogo y tampoco se está cumpliendo la ley y es justamente uno de los proyectos emblemáticos del Presidente, qué podemos esperar de otros temas ambientales en este país”, advierte.

Pepe Urbina, otro activista, buzo de cuevas, se describió, habló directo:

-“... construir un Tren en ese lugar, quizás traería beneficios, los trenes, son maravillosos, pero los beneficios que traería, no se comparan con toda la destrucción, con todos los daños que traería en ese sector en particular. Se ha citado que es para las comunidades, no hay comunidades mayas en ese lugar, hay descendientes de mayas que se dedican al turismo y que beben el agua que está en el manto acuífero”.

El profesional del viaje en las cuevas subterráneas, acuíferas, es uno de los que interpuso amparo para cuidar la región maya del tramo 5 -Playa del Carmen a Tulum-, del controversial Tren, aclara:

-“Y es mi deber, proteger este patrimonio, porque sería traición a la patria, no hacerlo” e instó al presidente López Obrador, vaya a esa región donde construyen su obra emblemática. “que vean de lo que estamos hablando; es difícil evaluarlo con una fotografía; es difícil evaluarlo con un video, tienen que ir a verlo, ¡por favor!, ¡háganlo!”.

-“¡Ojalá!, el señor Presidente, me tome la palabra y vaya allá”, y remarcó que nadie les paga, toda vez que lo que buscan, es conservar la selva, la cual, resaltó, “no necesita ser transformada”.

Arturo Islas, actor y activista, fue puntual:

-“Lamentablemente y lastimosamente, es un tema que no es negociable y que tiene que ser radical; la naturaleza no se puede negociar” y advierte riesgo de accidente, por el peso del Tren, en la zona del tramo cinco.

Señala que al Presidente lo asesoran que hacer un “Tren Maya, sin permisos y sin manifestación de impacto ambiental, se vale”.

Enseguida, puyante, el actor, presagia:

-“Cuando el Tren se caiga como la línea 12 del Metro, quién va a ser el responsable; el Presidente tiene casi 70 años, se va a morir y nos va a dejar un problema muy grande a las nuevas generaciones”.

Así terminó el activista por la protección de la selva maya, su intervención:



“Gracias Senado y espero que los legisladores, que todos, incluso los de Morena, que pueden estar escuchando aquí, PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano, PT, Partido Verde, que lo alucino, que no lo soporto, es el más falso, los invito de esa forma a que recapaciten y no salven esto por intereses políticos, ¡sálvenlo por la tierra!, porque la tierra, hoy nos necesita y mañana, es demasiado tarde, que Dios los bendiga y gracias por su tiempo”.

La senadora panista, Mayuli Latifa Martínez Simón, coincidió en que el presidente López Obrador, se traslade a la zona de riesgo, con todo su gabinete, que vayan a Quintana Roo, que conozcan toda esa zona del tramo cinco, desde Cancún, Puerto Morelos, Playa del Carmen, Tulum.

Reitera que proyecto del “Tren Maya”, no tiene plan maestro y se construye, entre corrupción, porque se “brincan” leyes federales, “para poder hacer a contentillo, un proyecto”.

Coincide con ambientalistas y activistas por la protección de la región maya, en que no están contra del proyecto, “sino que estamos en contra de que las cosas se hagan al vapor y con los ojos cerrados”.

Gema Santana, replicó al presidente López Obrador:

“Dijo que si se para el Tren, se paran 100 mil empleos. Si no se para el Tren, millones de personas, se quedan sin agua. ¡Esa, es la emergencia! ¡Tenemos que pararlo!”.

Arturo Islas, de plano, acusó que el proyecto emblemático del “Tren Maya”, no cuenta con estudios de impacto ambiental, un Tren, mal estructurado, sin planeación ecológica a futuro.

¡Ojalá!, el Presidente rectifique, que escuche a científicos, ambientalistas y activistas, para no violentar más una región de selva maya; o construir sobre cenotes, con el riesgo que eso implica y advierten colapso, similar al de Línea 12 del Metro.

EN EL CHACALEO

¡Caray! por no dar paso a los nuevos valores, se denigran ellos mismos, se exhiben en la manera como envejecen, de manera lastimosa, cual no tuvieran ingreso. ¡Vaya! que lo tienen, desde hace años, saltan de una Legislatura federal a otra; en la del Congreso de su estado o no sueltan el poder partidista ni, mucho menos, prebendas que otorga un partido político... Cual el diputado federal, Alberto Anaya Gutiérrez, quien a sus 76 años, de penosa manera, se deja guiar, brazo a brazo, con una colaboradora y detrás de él, dos ayudantes, “por si las moscas”, tropieza o resbala el legislador, durante su recorridos por los pasillos del Palacio Legislativo de San Lázaro... En cambio, el diputado Gerardo Fernández Noroña, camina solo durante sus traslados por los salones, pasillos y escaleras de las instalaciones en Cámara de Diputados... Entre nuestros representantes populares en San Lázaro, saben y conocen que, el virtual coordinador



parlamentario del PT en Cámara de Diputados, es el controversial legislador, y no Alberto Anaya... Senadores de la bancada de Moena, exigen al gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, tome acciones pertinentes para atender de manera inmediata, 0 desapariciones de mujeres que registra la entidad y otorgue garantías a personas defensoras de los derechos humanos... Martha Lucía Micher Camarena, expuso ante los medios de información, que el caso de la joven Debanhi Escobar, y el de muchas otras, “nos duele, nos da rabia y coraje”. En NL, acusó, en lo que va del año, se registran 21 feminicidios... Su compañero, José Narro Céspedes, consideró que la forma más brutal de violencia que existe, es el feminicidio; citó los municipios más violentos a nivel nacional: Guadalupe, Nuevo León; ciudad Juárez, Chihuahua y Ecatepec, Estado de México... Suprema Corte de Justicia de la Nación, concluye discusión de la acción inconstitucional que presentaron senadores de la minoría, contra el padrón nacional de usuarios de celulares... Comunicación de la Segob, al Senado de la República, en el que la dependencia informa que el presidente Andrés Manuel López Obrador, se ausenta del territorio nacional, del 5 al 9 de mayo siguiente, a fin de realizar gira de trabajo por Guatemala, El Salvador, Honduras, Belice y Cuba... Asunto puyante para el mandatario mexicano, el que Donald Trump, revelara que “dobló” al Ejecutivo de México, para que enviara elementos de la Guardia Nacional a la frontera de Estados Unidos con nuestro país, tiene resonancia en los medios de información en Canadá, como el caso del “Toronto Star”, en donde se puede ver una caricatura que hace alusión a ese vergonzante asunto para el político de Tabasco... ¡Caramba!... El presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, se reunió con dirigencia de la Concanaco-Servytur... Durante su mensaje, el legislador de Veracruz, admitió que para impulsar el bienestar desarrollo y productividad del país, se requiere tanto de la participación de los tres niveles de gobierno, como del sector empresarial... Ante el dirigente de este órgano cúpula de la iniciativa privada, José Héctor Tejada Shaar, el representante popular, resaltó actividades que realizan los empresarios que se agrupan en esta organización, las cuales, bien que contribuyen al crecimiento de la nación. La Cámara de Diputados, ofreció, tiene las puertas abiertas y está dispuesta a escuchar demandas y reclamos; peticiones e inquietudes de estudiantes, comerciantes, jubilados, jefas de familias, a todas y todos por igual, “porque así debe ser la política”... Hoy, se cumplen tres años del fallecimiento de una gran mujer, María de los Ángeles Moreno Uriegas, de amplio bagaje, institucional, leal y patriota... La Red Nacional de Mujeres Priistas, amigos y colaboradores que tuvieron el honor de formar parre de su equipo de trabajo en las diversas responsabilidades que tuvo MAM, organizan este miércoles, mediodía, homenaje luctuoso, en la explanada nacional de la sede del PRI, al costado del busto de la que fue presidenta del partido, senadora de la República, diputada federal, entre otros cargos que ocupó... Nos ponemos de pie en memoria de una gran mujer que supo engrandecer su paso por la vida política de este país... www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...